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保健福祉環

境部
工藤　朋委員

○　アルコール健康障害について
　どちらかというと本庁の方で取組を進めているということで、盛岡広域振興局の方で
は載っていなかったのかとは思うが、アルコール健康障害ということは今大変問題に
なっていて、岩手県でも今年度より基本計画を策定して取組を始めたところである。
その中でも医療機関との連携をきちんととっていきましょうということで、今年度はそ
のあたりを重点的に進められているかと思う。そういったところを計画の中に反映し
て、目に見える形で記載していただきたい。

１－１（保健福祉）
① 体の健康づくりの推進
② こころの健康づくりの推進

①　体の健康づくりの推進
・事業所を対象とした「健康づくりチャレンジ事業」や健康に関する出前講座などの実施により、働
き盛り世代のアルコール健康障害を含む生活習慣病予防の取組を強化するとともに、事業所の
「健康経営」の取組を支援します。

②　こころの健康づくりの推進
・こころの健康づくりを推進するため、学校、職場、地域において、ストレスへの対応方法やうつ
病、アルコール健康障害等に関する正しい知識の普及啓発、相談窓口の周知、ゲートキーパー
の普及などに取り組みます。

※アルコール健康障害に関する保健指導及び相談指導の中で、相談者を医療機関につなげるな
ど、連携を図っています。

2
経営企画部
(文化スポー

ツ）
工藤　朋委員

○　指標について
　指標の中で、スポーツ実施率というものが挙がっているが、これはどういった数字
になるのか教えていただきたい。母校の中学校に行ってお話しさせていただく機会が
あったが、そのとき先生から、中学校の部活動で運動部に入ろうという人が減ってい
ることと、あとは体力がすごく落ちているというお話を聞いた。それは、私が子供だっ
た二十何年前からはちょっと考えられないようなことで、そういったところも目に見える
形で指標になっているといいのではないかと思う。何か対策をしようとか、そういった
施策を打つ上では重要かと思うが、いかがか。

指標（文化スポーツ）
⑧スポーツ実施率

①スポーツ実施率について
・スポーツ実施率は、「週１回以上運動・スポーツをする者の割合」であり、スポーツ庁からの依頼
で県を通じて市町村が調査しているものです。

②子供の運動に係る指標について
・いわて県民計画のアクションプラン（政策推進プラン）には「13【体育】児童生徒の健やかな体を
育みます」とする項目があり、こちらの「県が取り組む具体的な推進方策」に「豊かなスポーツライ
フに向けた学校体育の充実」や「適切な部活動体制の推進」が盛り込まれています。これらの指
標として「運動やスポーツをすることが好きな児童生徒の割合」や「部活動の部活方針について、
学校、保護者、外部指導者等が、共通理解を図る部活動連絡会を開催している学校の割合」を
指標としています。

地域振興プランにおける
該当項目

記載内容

いわて県民計画（2019～2028） 第１期アクションプラン－地域振興プラン－（県央広域振興圏）意見反映状況一覧表
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